

V. Alonso Manso

LABOREMOS POR LA EDUCACION

Los diez mandamientos del padre de familia

El Consejo de redacción de «La Voz» está formado por jóvenes desprovistos de la experiencia que dá la edad, pero no carentes de la responsabilidad contraída ante la Sociedad al convertirse en inspiradores de este órgano público de opinión; por ello se esfuerzan en conducirlo por derroteros de equidad rectificando cuando deben, noblemente, sus propios errores y auscultando con frecuencia la vida social para poner inmediatamente el dedo en la llaga, allí donde encuentran gérmenes que atentan a las buenas normas de una conveniencia moral.

No solo por amor a la virtud, sino hasta por propia conveniencia, es indispensable realizar una intensa cruzada hasta conseguir que en Briviesca resplandezca una buena educación.

Nuestra ciudad es muy visitada y admirada por las excelentes condiciones que atesora, atrae al turista, es población veraniega y esto constituye una no despreciable fuente de riqueza.

Entre tantas circunstancias como atraen y encantan a los forasteros, hay una que le ahuyenta y le repele: la deficiente educación. Si, el ambiente es más fuerte y ahoga en este sentido el esfuerzo de los encargados de esta misión.

Es imprescindible que los padres coadyuven con energía a la obra de la escuela, sino quieren cegar esa fuente de riqueza a que antes aludimos y acarreen la desgracia de sus hijos en esa reprensible incuria con que contemplan su desarrollo moral.

Los Mandamientos que a tal efecto cumplirán, se condensan todos en uno: en el cuarto de los promulgados en el Sinaí que ordena que los hijos obedezcan, amen y reverencien a sus padres y que estos a su vez, amen, eduquen y den estado a sus hijos.

1.º Os mostrareis agradecidos a la Providencia por el poder creador que os ha conferido y aceptaréis sin zozobra, cuantos hijos os dé, cuidando de que estos sean fruto de cuerpos y almas sanas.

2.º Amareis a vuestros hijos, pero con un amor razonable, que no enturbie la razón, hasta el punto de olvidar que debemos hacerle superior a nosotros en cultura, fortaleza, sentimiento y virtud.

3.º En vuestro hogar debe respirarse un ambiente eminentemente cristiano, ya que aquel es factor esencial de educación o perversión; por consiguiente, toda buena palabra, toda buena acción tendrán allí su asiento.

4.º Sereis ante vuestros hijos ejemplo viviente de todas las virtudes, teniendo en cuenta la impresión que el modelo que ofrecen las personas a quienes se ama y son superiores en algo es decisivamente impulsora en la buena educación.

5.º Procurareis desarrollar en vuestros hijos sentimientos de espiritualidad, delicadeza, dignidad, cortesía, tolerancia, higiene y a elevar su pensamiento al más allá para que no limite sus aspiraciones solo a esta vida terrena.

6.º Hacedos el mejor amigo de vuestros hijos vigilando con cuidado las amistades que pueda contraer, cuidando con una adecuada conducta a que os considere siempre como el mejor compañero y confidente.

7.º Evitad por todos los medios que vuestros hijos lean funestas publicaciones, ni asistan a lugares y espectáculos que sean causa de detrimento físico y moral, esto es, en daño para su cuerpo y para su espíritu en periodo de formación.

Vosotros mismos debéis privaros de tales visitas y conservaros incólumes para los hijos.

8.º No debéis tener la persuasión de que la Escuela puede por sí sola realizar la obra de educación de vuestros hijos; tenéis que contribuir con vuestra ayuda, para mantener el prestigio del Maestro, la asidua y puntual asistencia de vuestros hijos a recibir la instrucción correspondiente y con el esfuerzo económico que os sea dable para crear y sostener las instituciones complementarias de la Escuela.

9.º Profesad a los demás niños un cariño que sea fiel reflejo del que os inspiran los vuestros ya que, aquellos tienen los mismos derechos, y

10. Tomaréis parte con inteligencia y celo en la administración y gobierno de la localidad donde residáis, no solo por el ejemplo de educación ciudadana que daréis a vuestros hijos, sino para conseguir que la niñez marche por rumbo adecuado a su perfecta educación, debiendo considerar, que por el contacto ineludible que imprime la vida de relación, vuestro hijo no puede librarse de la contaminación, si está viciado el ambiente educativo.

En obsequio a nuestros distinguidos lectores, tenemos el honor de ofrecerles el sacrificio que supone la tirada de este número extraordinario.

Realizamos con gusto tamaño esfuerzo para dar cumplida demostración de la pujanza y arrestos que atesora este juvenil consejo de Redacción

Esperamos de la comprensión de todas las personas amantes de esta publicación, nos dispensen una grata acogida, ya que en ellos estriba el éxito de nuestro semanario.

Interviú con el Presidente de la Cámara de Comercio Local

Como siempre que se trata de algo interesante para Briviesca y siendo éste uno de los más primordiales no solo para esta ciudad, si que también para el resto de la Bureba y España entera, me personé en el acreditado establecimiento de D. Florentino Sagredo, actual presidente de la Cámara de Comercio, al objeto de interesarme para su publicación de todo cuanto se relacionara con su viaje a Madrid referente al asunto triguero, como comisionado de esta Cámara, recibiendo con su habitual humorística simpatía e invitándome galante, a tomar asiento en cómoda butaca y previo ofrecimiento de un cigarrillo dí comienzo a este interesantísimo interviú.

—Vamos, Sr. Sagredo, fuera pereza y dígame V. algo de su viaje a la capital.

—No era mi idea dar publicidad a mi viaje a Madrid, pero dada la grandísima importancia de cuanto a él se refiere, veré con agrado cuanto V. se proponga. Fui comisionado por la Cámara de Comercio para llevar a la asamblea triguera de Madrid la representación de Briviesca y su comarca, y con más buena voluntad que fe en mi poco saber, emprendí el viaje lleno de optimismo.

—¿Cuántos comisionados llegaron a Madrid de Burgos y su provincia?

—Esa fué mi decepción, que en la capital era yo el único representante de toda la provincia siendo de lamentar no se ocuparan en esta importante zona triguera, de problema de tan capital importancia.

—¿Cuántos representantes se reunieron en Madrid?

—Allí nos encontramos representantes de toda España entre los que recuerdo: dos de Valladolid, 7 de Bilbao, Málaga, A bacete, Córdoba, Sevilla y Zamora; dos de Barcelona, Madrid y Segovia, en fin, se dió al acto la mayor importancia.

—¿Dónde celebraron sus reuniones? En los amplios y lujosos salones del Comité Ejecutivo Central de Agentes Comerciales de Madrid, cuyo Presidente, D. Eugenio Estelrich, puso a disposición de la Asamblea Nacional, todas las dependencias del magnífico edificio, así como el personal necesario.

Reunióse la Asamblea previa presentación de D. Antonio Royo Vilanova, quien amablemente ofreció su valiosa cooperación, así como para acompañar a los Comisionados a los distintos Ministerios, para entregar las conclusiones que en la Asamblea se acordaran, y en efecto se hizo entrega de las conclusiones. Añada que en todos los Ministerios nos acogie-

ron con benevolencia, prometiéndonos hacer cuanto esté a su alcance para la rápida y satisfactoria solución del problema agrícola, tan castigado en la actualidad.

—¿Es usted entendido en cuestiones agrícolas?

—Todo lo contrario. No entiendo ese problema, pero llevado de mi deseo de una satisfactoria solución y contando también con que en Madrid hallaría algún otro representante de la provincia que me asesorara, me decidí a llevar honrosamente la representación de Briviesca. Y créame, trabajé lo indecible por dar al asunto otra orientación más justa, más legal; por encauzar por otro derrotero más humano, más lógico, que a mi juicio es el que en realidad se merece; siendo conveniente que todos, absolutamente todos aportemos cuanto podamos, puesto que a todos por igual nos interesa.

Doy por terminada la interviú y amablemente me retiene D. Florentino Sagredo, haciendo constar que no quisiera terminar sin antes darme a conocer que la Sociedad «Saltos del Duero» a la que visitó por mediación de su representante Sr. Armero, le manifestó estar ya terminado el estudio de la línea Burgos Briviesca por el Consejo Administrativo de la misma, indicándome que en breve plazo recibiría las conclusiones definitivas, las cuales daremos a conocer por medio de la Prensa, tan pronto obren en nuestro poder.

Una vez complacido nuestro simpático presidente de la Cámara de Comercio, me despide ceremonioso, ofreciéndome de nuevo un cigarrillo que saboreo con deleite, pensando ver en el horizonte la perspectiva de la pronta solución de la cuestión triguera tan importante para esta bendita Castilla, de la cual todos vivimos.

Chimbo

D. Julian González nos ruega la publicación de las siguientes líneas

El comprador de trigo tiene la culpa de su crisis

Así se ha dicho y no es así. Como comprador de trigo e hijo de labrador quiero aclarar que la crisis del trigo es hija de su calidad y de la situación y creo que por estas causas, seguirá la crisis en esta comarca, con relación al resto de los mercados hasta el último momento, ya que sus trigos son los peores de España, lo que menos vale, rechazándolo el comprador cuando hay otro mejor y al mismo precio; éstas son las causas

de la crisis que padecen juntos, labradores industria y comercio.

Es grande pensar en tasas y cuanto más altas mejor; ahora bien, que dentro de la tasa, el labrador esté contento y el negocio y la industria trabaje.

Se habla en charlas y mítines que hay que incautarse de las fábricas y cerrar la puerta a los compradores de trigo y yo digo: mejor que cerrarlas, ya que contribuyen, sería que cuantos mitinean y asesoran con descontento, lancen su fortuna, compren los trigos, monten nuevas fábricas, y pagando más y sirviendo mejor, se llevarán la clientela, obligando a los demás a cerrar o seguir ese ejemplo.

Hay aquí 1.500 vagones de trigo a los que no dáis salida porque no podéis; pues bien, ese trigo nunca lo molieron las fábricas de la comarca; ¿por qué pues, culpáis a quien nunca los molió?

Siguen los asesores alegrando al labrador, diciéndole que el trigo no es remunerador, y si no lo es ¿por qué habéis desterrado el viñedo, frutales, avicultura, ganado y el pienso para éste? ¿Cómo en esta zona, eminentemente agrícola, el 70 por 100 de los labradores compran los piensos para el poco ganado que conservan, importando cebada, yeros, maíz y hasta huevos y frutas para su propio consumo? Todo fabricante dedica sus preferencias a lo que mejor y más caro vende; supongo que el labrador siembra todo trigo porque así le produce más.

Aprovecho para advertir al labrador que vean las ventajas de la limpieza, pues así como muchas casas (sin blanquear, con mucho barro a la puerta), están algunos graneros, muy bajos y en el entresuelo, ocasionando que a la mala calidad de los trigos, se una la suciedad y así huelan mal, haciendo imposible resulte buena harina, sin olor y humedad; por eso aconsejo que en bien de todos hagáis graneros sanos a medio metro del suelo y separados de las cuadras y así venderemos mejor vuestros trigos; guardarlos más tiempo, pues al fabricante, más que el margen de molienda le interesa servir bien.

Julian González

Saliendo al paso de unos rumores

Se rumorea que hablando con los de abastos dije yo que el labrador comiera grava y quiero salir al paso de tal falsedad, pues no puedo yo, hijo de labrador, amante verdadera de ese gremio con el que tengo que convivir, decir nada que hiera sus sentimientos; es más si fuera preciso,

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada en 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

ABONA A LOS IMPONENTES

En libretas o d' n' rias, el 3 por 100 de interés anual
En imposiciones a plazo de 6 meses, 3.60 por 100 id.
En imposiciones a plazo de un año, 4 por ciento idem
En cuentas corrientes a la vista, el 1.50 por 100 anual

CAPITAL DE IMPONENTES

En 31 de Diciembre de 1933. 15.225.715'02
En 31 de Diciembre de 1934. 17.265.748'02

INTERESES BUREBANOS

llevaría yo la bandera que simbolizara los intereses del labrador.

Hablan algunos de que Julián ganó tanto y cuanto el año pasado y creo que, aún siendo así, con ello ganó el labrador, pues que mi marido es de los que cuando necesita una cosa la paga dos reales más de lo corriente, y habiendo ocurrido así, el sobreprecio fué a favor del vendedor y es anormal censurar al que si gana paga más que ningún otro.

En la compra de la patata este año somos varios los que le llamamos la atención al pagar más de lo corriente y contestónos él que aprovechando la oportunidad el sobreprecio no tiene importancia.

No sé si mi marido ganará o perderá, pero es claro que al pagar más caro ganó el labrador que por eso le vendió a él; pero no está tan claro que pueda nadie censurarle una operación de éstas que beneficia a los demás.

Paca

Una loable iniciativa de nuestro ilustre Ayuntamiento

El lunes 28 del pasado y en la sesión ordinaria con motivo de la gran nevada que nos ha tocado en suerte, precisamente cuando nadie lo esperaba y al objeto de remediar en lo posible la crítica situación de los braceros locales, en paro forzoso debido a la nieve, nuestro Alcalde propuso a la Corporación abrir una suscripción voluntaria entre el vecindario, encabezándola el Ayuntamiento con 500 pesetas, lo que fué inmediatamente aprobado.

Es digno de loa y plausible la feliz idea de nuestro Municipio, cuya acertada idea ha sido acogida con entusiasmo por todo Briviesca, corroborando con esta humanitaria obra y afianzando el hermoso lema de Castilla Noble, Hidalga y Leal tierra castellana.

Esta idea, por todos los conceptos preñada de nobleza y buenos sentimientos, ha sido imitada ya por la caritativa y filantrópica familia de Abásolo, quien distribuyó el pasado martes y miércoles 400 panes entre las familias más necesitadas de la localidad, formándose en su acreditado establecimiento una cola interminable entre la cual se vieron escenas pintorescas de agradecimiento a tan distinguida familia.

Se admiten esquelas mortuorias para publicar en este semanario, a precios muy económicos, desde tres pesetas, en adelante

LA PUERTA DEL SOL PRECIO FIJO

Tejidos, mercería y géneros de punto, boinas, camisas y corbatas
Ropas hechas
Camisas y pantalones azules, medias, calcetines, corsés fajas, vestidos y trajecitos para niños. Sandalias zapatillas y alpargatas.
Siempre novedades

ALCALÁ ZAMORA, 12
BRIVIESCA

PELUQUERÍA MODERNA
PABLO ROJAS
Alcalá Zamora, 6 - Briviesca

Servicios esmerados e higiénicos
Abonos mensuales y anuales
Servicio a domicilio

DESDE EL VALLE

El tema de actualidad es la nieve. En estos pueblos además no podemos hablar de otra cosa, pues hace 10 días que perdimos la vida de relación fuera de un kilómetro y no sabemos cuando la recobremos, ya que fuera de la suprema autoridad Divina, todas las demás parece haberse olvidado de nosotros.

Envidiamos a esos que se gozan practicando el deporte de la nieve, y aquí quisiéramos verles tirando de pala para abrir senda hasta la casa del vecino para solicitarse el auxilio mutuo, operación que hubo que hacer algunos días tres o cuatro veces porque la ventisca la tapaba.

La nieve tendrá todos los atractivos que quieran cantarnos algunos poetas, pero en los pueblos no deja de ser una pesadilla y una preocupación.

Desde el último sábado de Enero hasta hoy, 5 de Febrero solo el semanario «La Voz de la Bureba» del 26 de Enero y «El Liberal», de Madrid del 30, hemos leído y esto gracias a un amigo particular que nos lo prestó; así que con toda la fuerza de nuestros pulmones protestamos de la carencia de correspondencia tantos días, porque pudo solucionarse en parte, enviándolo desde Burgos a Castil de Peones.

En cambio consignamos con gusto y bien merece una recompensa—el proceder del cartero de Alcocero, D. Moisés Yela, que no dejó de prestar servicio entre Castil y Villalmondar, excediéndose en el cumplimiento del deber llegando algunos días hasta Villanasur y gracias a él se han recibido algunas cartas de la parte de Irún.

La nevada sorprendió en Villalómez al vendedor ambulante Isafas Hermosilla, empleado del comerciante de Briviesca D. Constancio Alonso el cual ha estado ocho días sin poder regresar a su casa. En un principio juzgó al meteorólogo como una contrariedad comercial; pero no fué así pues entre que el tal Isafas es un joven atento y complaciente y que los comestibles empezaron a escasear, hubo que acudir a su carro para adquirir alubias, arroz, aceite y bacalao, y hasta el chocolate que tuvimos que comer rumiado como los niños, porque Pepe Ortega no venía con el pan para las tostadas o picatostes.

Ya llegaron los quintos

Y con ellos la tranquilidad y alegría de sus familiares, así como las esperanzas amorosas de sus prometidas. Las guardias del cuartel, se trocarán ahora en otras ante el quicio de la puerta del portal de su futura suegra a quien tendrán de imaginaria... por si las moscas.

De Bilbao llegó Evencio Saiz Barrio y de Vitoria Dionisio Román.

Después de pasar unos días al lado de sus padres, marchó a la capital vizcaína la simpática joven Luisa Heras.

Sollabec

Lea usted LA VOZ DE LA BUREBA

Peluquería Burebana

Gran peluquería con todos los adelantos modernos e higiénicos
Se sirve a domicilio y se admiten abonados

INDALECIO PRIETO, 15
BRIVIESCA

†

D. Pedro Carranza Palma

falleció en Briviesca
a los 75 años de edad
después de recibir los Santos Sacramentos

Su desconsolada esposa doña Gregoria Oñate; hijos, doña Magdalena y don Antonino (Maestro de la Graduada de esta ciudad); hija política, doña Mercedes González; hermanos, nietos y demás familia

Ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado.

¡Contrastes!

AYER

A tanera pasaste por mi lado el orgullo retratándose en tu faz y en tus labios ardía la tragedia de tu sensualidad.

Llevabas en tus ojos la mirada con que Mesalina soñaba mirar y como ésta llevabas en el alma venganza y crueldad.

HOY

Humillada has pasado por mi lado hoy que los hombres no te miran ya hoy que tus labios son flores de otoño que presto morirán.

Humillada has pasado por mi lado y al ver de tus ojos el dulce mirar no he dudado que tienes cual Lucrecia el alma de cristal.

E. Laso y Muñoz

América desde el zócalo de la Plaza de la Constitución

II

Noche de tertulia de un jueves septembrino y briviescano. Bullicio de conversaciones femeniles, de esas conversaciones que no tienen sino principio y falta de fin. Asiste la presencia de un cielo claro y estrellado, presidiendo el concierto bullanguero la reina de la noche. La banda armoniza toda Briviesca; curioso sería oír las conversaciones de amantes entretenidos y ensimismados, como los tortolillos; en el kiosko la famosa banda luce la variedad de instrumentos; clarinetes, violines, violencelos, flautas, contrabajos, óboes, cornetón bombos, tímpanos, trombones, saxofones...

Aparte del grupo común, aislados y como quien nada tiene que ver con el compacto un corro de hombres.

Es el amigo Sinforiano que está en vísperas de partir para América y se despide de sus veteranos amigos. Tiene ocasión de partir para la América y se va, como turista y para ver algo de mundo. No parte como conquistador porque ese papel le hicieron mal nuestros antepasados, ni va como comerciante, únicamente como turista.

¡Sinforiano, qué envidia te tengo! esto es, los amigos nos quedamos aquí como muestras de museo arqueológico de este maldito pueblo donde uno no sabe dónde ir, porque le siguen a uno como su propia sombra los curiosos ojos de los vecinos, que de todo se enteran; y de todo

critican las comadres; tan diminuta es esta ciudad que no se puede dar un paso que los vecinos no critiquen. Que si fulano trata de hacer una mala partida a zitrano, que si el tío bragas quiere hacer un robo, que si... y luego emocionándose continúa:

—Buenos cigarrillos que te fumarás ¿eh? Pues va todo tan barato en América que no tendrás necesidad de nada. ¿Y el café? Las tazas de café auténtico y verdadero de las Américas...

El envidioso compañero prosigue: Buenos chocolates que te servirán a la sombra de unos cocoteros, yo espero que a la vuelta de unos años volverás hablando melosamente, con tu traje blanco, tu sombrero de «jipi» y con una terrible peluca que te cuelgue por la cadena de tu reloj. Acuérdate de que tienes amigos muy amigos en Briviesca y no te olvides de nosotros, no tires el dinero a la mar. Envíanos por aquí alguna alhaja. El corrito aquel aplaude con frenesí al camarada y pasan sus manos por la anchurosa espalda de Sinforiano, que es el que va a pasar el charco. Nadie sabe a dónde se dirige, si a la Habana, Guatemala, Méjico o la Argentina.

Sinforiano, prepara todo su equipaje. Imaginativamente recorre el lugar aquel en donde no hará sino comer bien, dormir mejor y divertirse hasta las largas horas de la noche en los cines y cabarets. Todo el discurso del amigo le ha entusiasmado demasiado y hasta sueña con que si, que a la vuelta de 8 años volverá a la madre patria a remolque ensortijados sus dedos, su dentadura todo oro, seseando y azucarando el castellano a cada sílaba de manera que to-

do el mundo se atrodille por donde él pase. Respetarán al individuo, le tendrán y crearán un ser superior.

Sinforiano una vez en América, se enfrenta con la realidad de la vida y vé que aquí también hay malos gobernantes, que no todos los cafés son como él se figuraba, y que hasta en viaje de turismo se vió obligado a la luz de la luna y otra vez en un hotel que al parecer era como él se figuraba, pero era más bien un pajar. Triste realidad de las cosas, se decía. ¡Aquellos hoteles eran puros pajares de un villorrio! Cama dura y usadas sábanas, desayuno malo y tristeza más que en Briviesca.

Sinforiano continúa enumerando decepciones con amargura.

El sombrero «jipi» se ve allí mucho menos que por otras regiones españolas. Y no se diga del tan cacareado tonillo dulzarrón y blanducho que atribuimos a todos los americanos, porque es broma del antiguo repertorio del antiguo Apolo o de Lara.

«Hay miles y miles de españoles que vuelven de aquellas distantes comarcas prósperas—de las que cuidamos para dispararles discursos y nada más—sin criticados, sin teñirse el bigote y sin «plata»... Vuelven acaso más españoles que cuando se marcharon, pero con un patriotismo menos bullanguero, menos fácil que el de antaño. Y vienen también convencidos de que en América no caen de los árboles las peluconas y de que allá como aquí, hay que descremarse y trabajar a veces como un negro para reunir un modesto capital...

¡Ah, «la pandeteta de Méjico»... A pesar suyo, la tiene como nosotros y en verdad que a nosotros nos toca buena parte en ello. Si todos los hombres de prestigio que la visitan tuviesen la sinceridad de referir en público sus impresiones, algo ganaríamos los briviescanos. Impresiones desde luego leales como las que acabo de referir. Briviescanos, no nos dejemos alucinar por cuatro botarates que os engañan. Lo que estos han visto en estas partes del mar, no son más que desilusiones de la vida y desmoralidades abundantes.

Dichosas las almas que nunca han perdido, que nunca han dejado de ver el cielo puro y claro y la amistad de sus ciudadanos.

Yo anhelo volver a la patria de mis amores, porque no hay cosa mejor que mi Briviesca y sus puros aires y su banda de música y su buen humor.

PATRIOTERO

Este número consta de seis páginas

RELOJERIA GREDILLA

Plaza Mayor, 58

Burgos

(junto al Comercio del Sr. Moliner)

FLORENTINO SAGREDO
LADISLAO MERINO
Sanlander, 1 - Teléfono 570 - Burgos
Representante en Briviesca:

de lo contrario, el frío y la humedad expulsarán de su casa la salud y el bienestar

FOLLETOS GRATIS

INSTALA USTED
CALEFACCION
IDEAL CLASSIC



UN GUERRILLERO BRIVIESCANO

(Continuación)

Se oye un rumor lejano de gentes y de carros, confundido. El monje briviescano pliega a su gente en orden de guerrilla. Aquel tropel sumiso y aguerrido postra un momento en tierra su rodilla y al Dios de las batallas soberano encomienda la suerte de Castilla.

Ya llegan los franceses. Setenta carros se deslizan lentos por las nocturnas sombras protegidas con víveres cargados y muchas municiones para aprovisionar a los soldados de sus destacamentos, por cien hombres audaces escogidos avanzan escoltados.

A la orden imperiosa del cartujo surgen los bravos de entre la espesura y cual leones fieros en la densa negrura se abalanzan intrépidos, certeros sobre el convoy francés sembrando por doquier horrible espanto. Esfuerzos y gemidos; sangre, en llagas, imprecaciones, ayes, lucha y llanto. En vano el enemigo, en la huida busca la salvación; golpes certeros de punzantes dagas ponen fin a su vida. En tan gran confusión ante despojo tanto de carros, municiones y soldados, los árboles añosos, contristados parecen salmodiar fúnebre canto.

Ya empieza a amanecer. Una luz tibia gana en desbordes la fugaz pendiente, y el monje enardecido hace el recuento de su brava gente. Ni uno solo ha caído, en cambio cien cadáveres franceses yacen informes en el frío suelo.

Una mirada de dolor les tienden, rehacen el convoy. En sus semblantes la compasión dibújese y el duelo; ya su regreso hacia Briviesca emprenden donde a eso de las diez entran triunfantes.

Guarda Briviesca, guarda en tu memoria el recuerdo del monje Echevarría que ganó en este día inmarcesible triunfo, eterna gloria

Francisco Colina

No deje de visitar en Burgos si desea comprar calzado

CASA EMILIANO

La casa más importante en calzado, últimos modelos y precios como ninguno

Moneda, 4 y Almirante Bonifaz, 5 - Teléfono 280

BAR ARGENTINO

Cafés, Vinos y Licores - Especialidad en aperitivos y bocadillos
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN

LOS ARACOS

GRANDES EXISTENCIAS en medias para señora, medias y calcetines para niños - Pinturas, barnices, perfumería, objetos de escritorio, bisutería, loza, cristal y maquinaria agrícola - Bicicletas y accesorios para las mismas.

Inmenso surtido en camas de hierro y madera - Juegos de comedor y dormitorios completos - Siempre últimas novedades - Precio fijo

Medina, 1 - Briviesca

HOTEL y CAFE BUENOS AIRES

Propietarios: hermanos Urquiza

Justo Cantón, 8 y 10

Briviesca

CUENTOS DE «LA VOZ»

¿Existe o no el amor?

Yo no creía en el amor. Sonreía compasivo cuando alguno de mis amigos se extasiaba hablando de la poesía del amor o afirmaba que él quería a su novia «de verdad». ¿Amor verdaderamente o? ¿Qué es? —decía yo— eso de amor verdadero, si no existe, ni ha existido, ni existirá.

¿Pruebas? Imaginaos una mujer con todas las perfecciones posibles en una hija de Eva; mirad a un novio sonreír feliz y dichoso junto a esa mujer adornada con todas las perfecciones. El os dirá que está enamorado verdaderamente, que la querrá toda su vida; pero se equivoca, inconscientemente sin duda, pues la ama, es verdad, mas no por amor, sino por su belleza, por su bondad, por sus perfecciones, como lo demuestra la satisfacción de su rostro cuando en el paseo, en la calle o en el teatro todos los ojos se clavan en ellos, porque no ignora que esas miradas son de envidia por llevarse una mujer tan hermosa y perfecta. Si le preguntáis si la ama jurará una y mil veces que su amor es verdadero, mas en realidad su amor es egoísta, como lo indica la felicidad, que he dicho se refleja en su rostro en el paseo, en la calle o en el teatro. Aún más, creéis amigos míos, que si por uno de esos fenómenos tan frecuentes en la vida, esta mujer sufre un cambio físico y espiritual, ¿creéis, repito, que el hombre que hasta hace poco decía que la amaba de verdad, que su pasión era sincera, dirá lo mismo? No me contestéis que tal vez ese hombre puede casarse con ella a pesar del cambio sufrido, pues admitiéndolo os diré que ese hombre se casa por cumplir su palabra, por el qué dirán de las gentes o también porque carece de valor para afrontar los peligros que puede encerrar la declaración de que ya no la ama. Ya véis, compañeros, se casa con ella por todo... menos por amor.

Así razonaba yo delante de mis amigos los cuales siempre me contestaban lo mismo con gran desesperación mía: «Si fuéramos estoicos nos convencerías, pero creemos que el hombre es gobernado no sólo por la razón, sino también por el corazón».

Hace ya cuatro meses que por asuntos de mi profesión me encuentro en X, bello pueblo de Castilla. Junto a la fonda, con humos de hotel, donde yo me hospedo, vive una bella mujer, linda, muñequita, menuda, blanca y perfumada como un ramo de nardos. Como mis ocupaciones son breves y como por otra parte carezco de amigos, he decidido hacerme novio de Juanita, este es su nombre, para pasar mejor el tiempo. ¡Cómo fluía de mi boca una sonrisa burlona cuando pensaba que yo tenía novia!

Bien es verdad que me costó lo mío para que «aquella pueblerina», como la llamaba yo en mi mente, me dijera un día:

—Bueno, probaremos a ver si me quieres y si yo puedo, también, quererte.

Siguieron a este día unos días deliciosos en los que llegué hasta pensar que mis ideas sobre el amor eran falsas, pues no podía negar, que aunque mi propósito fué pasar menos aburrido el tiempo que permaneciera en aquel pueblo, sentía hacia aquella mujer una inclinación tan grande que no acertaba a estar sin ella. Si alguno de mis amigos de la ciudad, al ir todas las noches hacia su morada con paso apresurado, ansioso de desgranar las perfumadas hojas que componen toda charla amorosa, me hubiera visto y preguntado si mi corazón sentía el amor, le hubiera contestado

afirmativamente: que amaba con sincero cariño.

Así transcurrió un año. Después, poco a poco fueron enfriándose los ardores de mi amor y mis antiguas ideas apoderáronse de nuevo de mí ser. Mis visitas, pues, se hicieron menos frecuentes y nuestras conversaciones versaban de todo menos de amor.

Ella, con corrección exquisita, me recibía siempre cortés, afectuosa y sin una alusión a mis ya idos fervores y promesas de cariño, ni un reproche a mi conducta. Hasta que un día, con una sonrisa y mirada cálida y luminosa como los rayos del sol me dijo: «Espero que vendrás mañana a las diez, pues siendo tu uno de mis mejores amigos, no quiero que faltes a mi boda».

Pensé se trataba de una broma y así continuó nuestra charla, hallándola aquella tarde más bella y atractiva que nunca.

Al día siguiente, después de agitada noche encaminé mis pasos hacia su casa cuando el reloj marcaba las once—una visita inoportuna impidióme ir a la hora. La animación de la calle y los autos que a su puerta esperaban me decían que era realidad lo que yo no quería creer.

Yo la ví del brazo de otro hombre sonreír dichosa a todos. Cuando penetraron en uno de los autos sus ojos bellos y dulces se posaron en mí y su voz, en cuya melodía clara y musical no me había fijado hasta entonces, pronunció mi nombre con un tono que no acerté a comprender: —Adiós Jesús...

Yo era otro hombre. La alegría, el optimismo, la calma, todo huyó de mí. Como náufrago abandonado al capricho de las olas, huí lejos de

aquel pueblo en busca de alivio para aquella herida abierta al comprender que el amor existía, y precisamente en mi corazón.

Han pasado ya muchos años tantos que mi cabello empieza a blanquear. En el casino de mi ciudad estamos reunidos todos los antiguos amigos.

Hablamos de todo lo que se habla en un casino, de política, de arte, del tiempo etc; cuando agotamos estos temas, uno de la tertulia hace alusión sobre las antiguas ideas mías sobre el amor. Permanezco en silencio, oyendo los pareceres de mis amigos, entre los cuales hay alguien que sostiene, fundado en la traición de la esposa de fulano que huyó con otro por ser de posición brillante, que el amor es un mito.

Entonces, ante el asombro general de todos, dije: «Reíros de mí, pues hoy afirmo y sostengo que el amor existe» Y les conté lo que tu, lector, ya sabes.

Hace un año, continuó, volví aquel pueblo en el que nació mi único amor. Al llegar a él me dijeron que había muerto. Con paso vacilante me dirigí al cementerio. Hallé su tumba y caí sobre ella llorando y diciendo: Existe el amor, sí, existe, tú, Juanita, me hiciste creer en él...

El Caballero Desconocido

EL BARRILITO

Para aperitivos, vermouth y bocadillos variados, visite usted siempre la

Casa del Madrileño

Gran surtido

en vinos corrientes y embotellados

Pablo Iglesias, 26 - BRIVIESCA

JULIÁN GONZÁLEZ

FÁBRICA DE HARINAS

ABONOS MINERALES Y CEMENTOS

ARCO MEDINA

Diuda de M. Temiño

Almacenes de materiales de construcción - Agencia de URALITA
Cementos Portland «Cangrejo», Carbones y otros artículos

Teléfono núm. 26

Briviesca

Lanas, Sedas,
Tejidos
de alta novedad

DOMICIANO

PLAZA MAYOR
(EDIFICIO DEL CASINO)
BURGOS



LA MEJOR BEBIDA

CERVEZA

LA MEJOR CERVEZA

“EL LEÓN”

DEPOSITARIO: JULIO DE LA PEÑA

Sesión celebrada el día 4 de Febrero

Con la asistencia de los señores Linares, Barcina, García, Ortega, Gómez, Santaolalla, Achiaga y González, bajo la presidencia del Sr. Santocildes dió comienzo la sesión con la aprobación del acta.

Acto seguido y antes de entrar en el orden del día, a propuesta de la presidencia, se acordó hacer constar en acta el más profundo pésame de esta Corporación por el fallecimiento de joven de 19 años Celestino Apurá hijo de concejal de este Ayuntamiento D. Braulio, cuyo sepelio se verificó en el día de hoy, y que se comunique así a sus padres al objeto de que le sirva como lenitivo para mitigar el dolor que les haya producido pérdida tan irreparable.

Pasó a estudio de la Comisión de Gobernación una instancia de D. Julio García solicitando médico farmacéutico gratuito.

Al momento se dió lectura de una carta de D. José Martínez de Veasco acusando recibo de la instancia que se dirigió por su conducto al ministerio de Hacienda solicitando que en el edificio cárcel vieja sea construída la nueva casa de Correos y Telégrafos y manifestando que al enviarlo al mismo lo ha recomendado con el mayor interés, y acompaña otra que le dirige el Excmo. Sr. Ministro de Obras públicas D. José María Cid, acusándole recibo de las instancias del Alcalde de Belorado, de Briviesca y otros de esta provincia solicitando se saque a subasta la construcción de los trozos segundo y tercero de la carretera de Lencas a Belorado, por lo que le manifiesta que pone dicha instancia en tramitación y mucho celebrará que al llegar al momento oportuno pueda resolverse en justicia de conformidad con tales deseos. El Ayuntamiento con gran satisfacción quedó enterado.

A continuación dió lectura de la carta de D. Luis Díaz de Laspro, contestando al ruego que se le tras-

ladó cumpliendo el formulado en la última sesión sobre el reparto de limosna entre los pobres por la fundación de D. Justo Camrón. El Ayuntamiento quedó enterado.

Se dió lectura de un oficio del Gobierno civil de esta provincia, reclamando se le informe de las causas que motivan la paralización de las obras de construcción de los nuevos grupos Escolares de esta, significando que es conveniente continúen esas obras en la mayor brevedad posible. El Ayuntamiento quedó enterado.

Al instante se dió lectura de una carta del señor Arquitecto D. Santos Zunzunegui, remitiendo los tres proyectos de la reforma del grupo escolar para que este Ayuntamiento los envíe a Madrid.

Y después de un amplio debate en que expusieron su idea varios concejales se acordó: que se envíen los planos a la aprobación de la superioridad pero con la reserva de que este municipio no está conforme aquella causa con el aumento de obra.

A continuación se dió lectura de unarelección de gastos del encargado de Obras D. Santos Tonguer.

El Sr. Achiaga se quejó de que una calle se quitó la nieve y otra no. Siendo contestado por la presidencia. El Sr. Santaolalla enaltecó la decisión del Sr. Alcalde.

El Sr. Achiaga se lamentó de que no se cumplían los bandos y el señor Gómez se lamentó también de que en la relación de obreros figuran labradores que tienen carro y pareja de ganado a quien no se les debe dar jornal por haber otros más necesitados. El Sr. Linares preguntó si se había negado el jornal a alguno que fuese necesitado y el mismo Sr. Linares estimó que en tal caso huelga todo comentario quedando por tanto aprobada dicha relación de gastos.

A continuación fueron aprobadas varias cuentas y facturas.

Y por último se dió cuenta de que

a partir de la fecha de hoy empezará hacer uso de la licencia D. Honorato Rivera.

Terminados los asuntos del orden del día el Sr. Achiaga formuló dos Ruegos: el uno que se procure dar la salida del camino del planío a la carretera de Briviesca - Cornudilla con objeto de emplear jornales entre unos cuantos obreros. Contestándole la presidencia que adelantándose al propósito escribió a D. Urbano Sagredo, encargado de hacer el plano de ensanche rogándole verifique el replanteo en esa parte de la población, con objeto de pedir luego la autorización a la Jefatura de Obras Públicas. El otro, que se gestione de nuevo el derribo de la tapia de la huerta de las monjas clarisas. Contestándole la presidencia que se procurará hacer cuanto se pueda y que no conviene enredar los asuntos no sea que luego vaya a suceder como el Ayuntamiento anterior.

El Sr. Achiaga, insistió en el arreglo de las aceras.

El Sr. Ortega, formuló varios ruegos.

Y finalmente con respecto a la traída de aguas de Quintanavides. El Sr. Linares, la consideró de absoluta inutilidad protestando de la cantidad, derrochada inútilmente ya que ha sido perjudicial por que hoy se tendría mayor caudal de agua. Al efecto, propuso que en el orden del día de la próxima sesión se acuerde comprender este asunto de que la comisión de Hacienda dará detalles sobre el particular y uno de sus vocales hará la defensa por si el Ayuntamiento estima tomarlo en consideración.

El Sr. Achiaga, manifestó que tiene noticias de que el salto de agua de Santaolalla, se venderá económicamente y convenio de este manantial de Fuentemanadera. Contestándole la presidencia que huelga lo expuesto por el Sr. Achiaga; se aceptó la propuesta del Sr. Linares y si efectivamente se derrochó el dinero con la traída de aguas de Quintanavides esperemos a ver lo que propone la Comisión de Hacienda.

El Sr. Linares, insistió en que la traída de aguas de Quintanavides ha sido en absoluto inútil y perjudicial y previa intervención en el asunto de los señores Santaolalla, Ortega y Achiaga, se acordó tomar en consideración la propuesta del Sr. Linares, y que al efecto se comprenda el asunto en el orden del día de la sesión del lunes próximo para discutirla y en su caso resolver lo que se estime procedente.

La Hispano-Argentina

Fábrica de Zapatillas

Propietario: Pedro Fernández

Fábrica: Marqués Torresoto, 9

Despacho: Plaza Mayor, 27

BRIVIESCA

Labradores Burebanos

A todos los labradores burebanos, con todo mi cariño.

Labrador de los campos castellanos y especialmente tú que en la Bureba con aires soberanos

de amo y señor coges la esteva

pensando en que tus granos

se conviertan en pan del indigente,

gloria mereces

y yo que reconozco

que eres más grande de lo que pareces,

ante tí inclino mi orgullosa frente.

Lucha, sí, lucha, para vencer la ingrata tierra

que tu semilla

labrador de Castilla

es la savia feliz de mil hogares;

dáale al húmedo surco la simiente

-pan de mañana del pobre y del pudiente,

del obrero fabril, de tus lugares.—

Paz para tí, para empuñar la reja

cundo no es el arado o la podeja;

para tí paz bendita

que el fruto y el trabajo en ella habita.

Es tuya la alegría sana y fuerte

pues cuando más trabajas

nunca tu frente bajas,

y si acompaña la suerte

aunque sea el trabajo agobiador y rudo

que alegran los corazones

y siempre de maldad estás desnudo.

Labrador que en los campos castellanos

y especialmente tú en la Bureba,

al trabajar tus manos

empuñando con valor la esteva,

riegas de tus campos la simiente

con sudor de tu frente

para llenar de tu patria los graneros,

porque sé tus afanes sinceros

ante tí yo me inclino reverente.

Isaac Zaldívar

CONFITERIA - BAR: Plaza Mayor, 1

Plaza Mayor, 25 : Fábrica de Almendras - Ultramarinos

La almendra de Briviesca llevó su fama de Madrid a Calcuta de Italia a Flandes... pero la elaborada por Baldomero remontando la altura cruzó los Andes y andes o no andes... ella hay mejor.

Viuda de Baldomero Santaolalla

F. URRACA

OCULISTA

DEL HOSPITAL DE BARRANTES

Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6

GRATIS A LOS POBRES

Lain-Calvo, 18, 1.º :: Teléfono 220 :: Burgos

Num. 3

FOLLETÓN

Del valioso retablo de Santa Clara y otras noticias interesantes acerca de este cenobio

Conferencia pronunciada por D. Enrique Gálvez-Cañero en el Teatro Principal de Briviesca, el 30 de Diciembre, de 1930.

(Continuación)

va pasando afanosa por los renglones. ¿Habéis notado la lividez de un cuerpo muerto? Así está el de la señora; mortal ha quedado doña Ana. Su prometido el caballero Maldonado, casó en Valladolid el día de la Epifanía con una dama principal.

Han transcurrido varios días. doña Ana, que es camarrera de la Condestablesa se ha resignado al dolor. En toda la persona de la dama se nota un profundo cansancio. Ella está resuelta a retirarse del mundo. El terrible desengaño sufrido, la empuja hacia el convento, en el que ni un solo ruido interrumpirá la paz augusta de su silencio, fiel compañero de los coloquios interiores.

Enterada de estos deseos su señora la Condestablesa Doña Beatriz Manrique de Lara, se inclina a asistirle en sus propósitos, y a tal fin esta linajuda señora dispone que se erija a sus expensas un convento de la tercera orden, que lleve el título de Santa Isabel y sea formada la comunidad con las mismas devotas mujeres a que aludimos antes, más doña Ana de Gamboa, que al permitirlo la regla actuaría de Abadesa. El motivo de que doña Beatriz no fundara convento de Santa Clara y sí de Santa Isabel, fué por encargar su gobierno y dirección al venerable Fray Lope, su confesor, a quien estimaba tanto; por cuanto el gobierno de las Clarisas estaba encargado por bula de Eugenio IV al venerable Padre Soria. Como dato curioso señalaremos

aquí que el año siguiente de la fundación de este convento, que fué el 1446, se formó el cenobio de Santa María la Beltronesa en Belorado, sacando para este fin religiosas del de Briviesca.

Ambos conventos pasaron al instituto de Santa Clara en 1460 en virtud de bula de Pio II por la cual se las sujetó al gobierno y visitas del beato Fray Lope según se ve en la bula que comienza: «Devotionis vestre sinceritas» dada en Sena a 16 de las calendas de Agosto de 1460. En esta bula asimismo concedió Su Santidad a dichas religiosas de Briviesca, erigiesen otro monasterio libre de las inundaciones del río a que estaba expuesto, pero de antiguas memorias consta haber permanecido en el mismo sitio y con pobre fábrica, hasta que en el año 1525, año de gracia para Briviesca, doña Mencía de Velasco, hermana del Condestable de Castilla, determina fabricar sobre el viejo convento de Santa Isabel, el actual monasterio, lo que

(Continuará)

Nuevo Casino

Para los bailes de carnaval se está organizando un interesante concurso cuyas bases daremos a conocer en números sucesivos.

Por hoy nos limitaremos a decir que se adjudicarán valiosos premios a los disfraces más elegantes e ingeniosos y que ha sido designado un Jurado mixto compuesto por las señoritas Natividad Andrés, Felisa Manrique y los señores D. José Quintana, D. Pedro Torme, D. Angel Araco, don Ambrosio Corrales y D. José María Barrasa, cuyos nombramientos son indudable garantía de acierto.

¡Animo! y a empezar a confeccionarse los disfraces, pues los premios que se exhibirán próximamente en los escaparates del comercio, son preciosos y bien merecen un poco de sacrificio.

Letras de luto

En Briviesca, donde residía, y víctima de rápida dolencia, ha fallecido el maestro jubilado de los Barrios de Bureba, don Pedro Carranza Palma.

Maestro culto y laborioso descansaba actualmente después de haber consagrado largos años al trabajo agotador de la primera enseñanza.

Por su caracter afable se había granjeado grandes simpatías, siendo por consiguiente general la condolencia que su inesperada muerte ha producido.

Reciba su familia, y muy especialmente su hijo don Antonino, culto maestro de esta ciudad, nuestro sincero pésame.

De interés a los agricultores

El señor ingeniero avisa que envía caldo sulfocálcico para el tratamiento universal del arbolado y dice que, tan pronto lo permita el tiempo, vendrá un podador para enseñar a podar a todo arboricultor.

Lo que se anuncia a todos, principalmente a los labradores, para su conocimiento.

Avisen, con la debida anticipación, a Pedro Tormes, encargado de este servicio.

BUREBANOS

La casa **LOS ARACOS** os ofrece el inmenso surtido de que está provista

Comprar en esta casa es seguridad y economía - Precio fijo

QUEJAS DEL VECINDARIO

Nos ruegan varios vecinos se interesen las autoridades por el cumplimiento de los bandos locales, pues hace próximamente un mes se hizo público uno relacionado con la cuestión de acometidas y retretes, con preferencia los correspondientes a establecimientos públicos.

Cumplase la ley.

Vecinos de muchas calles también se quejan, y no sin razón, de las bajadas famosas, pues siguen las perniciosas goteras molestando al público y más que esto, atentando a su propia salud.

¿Cuándo concluirán las goteras?

La calle de Pablo Iglesias, no debe pertenecer a Briviesca pues es de notar que ni se limpia la nieve, ni tiene alumbrado, ni aún está terminada la pavimentación en su último trozo.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar a los representantes de Saltos del Duero, quienes nos dieron cuenta de los trabajos encaminados a la realización del consabido estudio de la línea Burgos Briviesca.

En el pasado número, y en la penúltima estrofa de los versos titulados «E. Guerrillero Briviescano», donde dice «de Santander», debe decir «de Santao'alla...», aunque suponemos que nuestros lectores se habrán dado cuenta de ello; rectificamos gustosos para salvar nuestra buena fe, y porque el interés estriba en que la acción se realiza en nuestra tierra.

La magia de la hermosura en niñas primaverales es gastarse cinco reales en perfumes y pinturas.

Para conseguir procura ahorrártelo de tabaco gastando en casa de ARACO lo que a tu piel dá tersura.

Mejora de su enfermedad el joven Braulito de Val, hospitalizado en Burgos. Lo celebramos.

SASTRERIA

Siempre grandes novedades - Inmenso surtido en Pañería y Camisería

Aniano Núñez

Plaza de la Constitución, núm. 5
BRIVIESCA

Labradores, Ganaderos, Compradores

Asistid a las grandes Ferias que se celebrarán los días 3 y 4 del mes de Febrero

De las mejores y más renombradas de esta región

SUSCRIPCIÓN

abierta para celebrar un funeral en honor de los grandes bienhechores de Briviesca y dar una comida a los pobres

D. Luciano García, 1 peseta; D. Pedro Carcedo, 0'25; D. Francisco Martínez, 1; D. Pedro Gómez, 1; D. Esteban Gómez, 0'25; D. Julián Riago, 1,50; D. Ernesto Llanos, 3; X, 2; Don Pedro Pérez, 1; Doña Agustina Rebollo, 1; D. Enrique Ortega, 0'25; Don Felipe del Val, 1,50; D. Lino Sanjuan, 2; D. Simón Alonso, 1; D. Santiago García, 0'25; D. Fidel Díez, 0'50; D. Ramón Gil, 1; D. Victoriano Tejedor, 1'50; Hermanos Sanz, 2; D. Basilio Valmaseda, 0'50; D. Justo Marín, 0'50; D. Juan González, 0'50; Don Francisco Sales, 1; Doña María Gredilla, 1; D. Julián González, 10; Don Cándido Oñate, 1; D. Manuel Iñique, 0'50; D. Luis D. de Laspra, 5; doña Juana del Río, 1; D. Román Gil, 2; D. Florentino Sagredo, 1; D. Juan García Ruiz, 1; Un donante, 1; D. José María Andino, 2; D. Sergio Sagredo, 1; D. Alejandro A. de Santocildes, 5; D. Moisés Araco, 2; don Amancio Casilla, 3; D. Francisco Labarga, 1; Sra. viuda de Recio, 2; doña Julia García, 0'50; D. Lorenzo Rodríguez, 2; D. Francisco Castillo, 1; D.ª Agustina Llanos, 1; D. Antonio Villanueva, 2; D. Guillermo Ortega, 1; D.ª Victoriana Nidágula, 0'10; don Restituto Sagredo, 3; D. José Quintana, 1; D. Gumersindo Lozano, 1; don Pedro Padrones, 1; D. Julián M. Padrones, 1'50; D. Abundio, 1.

RELACION DE GASTOS

Por 500 sobres y 500 B. L. M. con un cuadernillo de papel cuadriculado, 10 pesetas; por 8 kilogramos de bacalao, a 2'20, 17'60; por arreglo de paneones de don Juan Cantón Salazar y doña Teresa de Arce Villegas, 55; por un día de jornal al sepulturero por limpiar los paneones y ayudar al a baño, 5; por funeral de tercera con misa de vigilia a los bienhechores de Briviesca, 49; por 7'00 kilogramos de bacalao, a 2'10, 15'55; por una comida a los pobres Asilo Beneficencia, 7'0; por veintisiete y medio kilos de pan dados a los pobres en el cementerio, a razón de 0'60, 16'50; por cera para el funeral, 3'50; entregado a Francisca Morales por llevar la cera y adornar los paneones, 3; por 20 panes, a 0'60 cada uno, 12; entregado a los pobres de la Casa Asilo, 0'60; por gastos de la Comisión el día 15 3; por 31 cafés, a razón de 0'35 cada uno, 10'85 Total: 228'60 pesetas.



ALMACEN DE COLONIALES

DESIDERIO ALONSO

Pablo Iglesias

Briviesca

G. BAÑUELOS
OCULISTA
DE LA CASA DE SALUD VALDECILLA

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Plaza Mayor, 67, 1.º

Teléfono 150

Burgos

Chorizos CONTRERAS son los mejores

PROPIETARIA:

Vda. de Segundo Saiz Contreras

Fábrica: Villanasur Rio de Oca

(Burgos)

“ARRIACA”

BAR RESTAURANT

Servicio a la carta

Consultar precios para bodas y banquetes

LAIN-CALVO, 3

BURGOS

BASTIDA Gran Comercio de Tejidos y Sastrería

Casa fundada en 1880

Géneros ingleses - Confección esmerada - Géneros de punto - Camisería Canastillas para novias - Últimas novedades

Precio Fijo - Precio Fijo

BRIVIESCA

PLAZA MAYOR

FÁBRICA DE JABÓN :: ALMACÉN DE COLONIALES

EL MEJOR JABÓN



“LA MARCA”



HONORATO GONZALEZ

Pedid en todo buen establecimiento

Chorizos “MOVILLA”

SON LOS MEJORES

Fábrica: Avenida de don Juan de Ayolas (Briviesca)

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

D. _____ que vive
en _____ se suscribe a La Voz de
la Bureba por _____

El Suscriptor.



Camiones “Diamond T”

Distribuidor para centro España

Neumáticos “FISK”

Distribuidor para España

FERNANDO L. LINARES

MADRID

BRIVIESCA

BURGOS

PEDID

ANIS MENOR

ELABORADO POR JOSÉ MENOR POBLADOR

FABRICACIÓN BUREBANA

ANISADOS, LICORES, JARABES Y VINOS GENEROSOS



VIDA LOCAL



Tiro y no de pichón

El último partido local de fútbol.

En el partido celebrado el pasado lunes pudimos admirar una soberbia jugada; los delanteros de un equipo después de una serie de bellísimas combinaciones y pases, animados por el público (no extraña nunca que cada público ayude con sus exclamaciones al equipo preferido) llegaron tan cerca a la portería contraria que a no ser por el refuerzo de cuatro defensas impecables que reforzaban al equipo contrario hubiera sido el suyo uno de los goles de bandera. No se atrevieron los jugadores a forzar la puerta para evitar desmayos entre los hinchas.

A la Asamblea triguera celebrada en Burgos el pasado día 2 únicamente se personó un sólo Diputado de los elegidos por la provincia. ¿Son o se llaman agrarios?

Hablemos de todo, señores. Conformes en que los bandos se publiquen, pero para todos por igual.

Todas las calles tributan, todas pues, tienen derecho a usufructuar los mismos beneficios; por lo tanto cuando hubiera de efectuarse una limpieza, sea de nieve o de lo que fuere, hágase en todas igual.

El mayor suplicio, ni el de Tántalo es comparable con él, para las cabezas de los viandantes, es el que proporcionan esas gotitas que se desprenden continuamente de los tejados de la localidad.

¿Cuándo sabrá el pueblo los motivos verdaderos y los nombres de los causantes de la paralización del grupo escolar? Ese día aparecerán muchas frentes marcadas con el estigma infamante de mal ciudadano y peor briviescano.

¿Se publican los bandos con el fin de que se cumplan? Exijase el cumplimiento sobre todo en lo referente a los evacuatorios obligados en los establecimientos públicos. Eso que exige con buen criterio el Ayuntamiento, lo pide y lo demanda la necesidad de los obreros parados.

¿Vive alguien en la calle de Pablo Iglesias? Al parecer, nadie; y si habita parece no tener derecho a limpieza y algunas noches ni alumbrado.

La bella y enlutada damisela, que a través de los cristales de un bar dirigía furtivas miradas a un pollo con vidrieras y que tenía el pie en el estribo, derritió un corazón de nieve el domingo último.

Las solteras adineradas, dudarán siempre acerca del móvil que inspira a sus pretendientes, por eso las aconsejamos que no presuman de riqueza y evitarán así sus inquietudes espirituales.

Algunos adolescentes intrépidos que cultivaron el deporte amoroso la pasada semana, dieron los correspondientes patinazos.

Las protestas surgidas con motivo del reparto de los bonos alimenticios, nos recuerdan la conocida parábola de los «denarios».

Consejos en aleluyas para los labradores:

Ganas más picando paja que jugando a la baraja.

No confíes en la tasa pues veremos lo que pasa.

Lo arreglará de raíz la combina de maíz.

Vuelta al ruedo y ovación al que arregle la cuestión.

Varios de nuestros lectores, estaban afónicos el domingo por la mañana. ¡Claro, les faltó «La Voz»!

La basura depositada sobre la nieve de las calles sería un excelente abono si se trasportase a la cuesta del Rosario.

Nos congratulamos. La cuestión política no tiene «calentura». Sin duda influyó también la copiosa nevada.

El Duende, la Mariposa y Cmp^a

Construcción de cajas

Almacén de maderas

Serrería mecánica

Propietario:

Juan Abascal BRIVIESCA

Bar de la Peña

El más acreditado

El más conocido

de los burebanos

Venta de toda clase de maderas
Especialidad en maderas de construcción y ensamblaje

Cooperativa de Producción y Consumo

SERVICIO A DOMICILIO
Quintanar de la Sierra (Burgos)

IMP. MARCELINO MIGUEL

NOTICIAS

Llegaron:
De Vitoria a pasar unos días entre su familia los jóvenes estudiantes José-Luis Pacheco y Claudio Saiz.

A acompañarnos unos días y ver cómo va la nieve, después de lo cual saldrá de nuevo para Madrid, el novel y ya experimentado hombre de negocios, Anacleto González (Nequelo.)

De Bilbao, Benito del Pozo y Luis A. Fernández Bolívar.

De Castro-Urdiales, el acreditado médico, Director de aquel Hospital, D. Juan Manguira, acompañado de su bellísima esposa, señorita castreña doña María-Teresa Ibañez.

De Madrid, José Trespaderne, acompañado de su esposa e hija. Llegó también procedente de Burgos, el empleado de Obras Públicas Feliciano Galajares.

Salieron:
Para Barcelona, los jóvenes José Rivera, Vicente Rivera; José Sarralde, Benito (a) Estroza y Marcelino Ruiz.

Para Zaragoza, José Turrientes. Para Pamplona, Víctor Solas. El domingo pasado como de costumbre estuvo en Miranda de Ebro, a reforzar una orquesta nuestro particular y apreciado amigo, José-María Barrasa.

Para Bilbao, Emilio Cantón.

El pasado día 3 la Agrupación local de Acción Popular inauguró su nuevo local sito en la calle Pablo Iglesias número 9, segundo entre el entusiasmo de sus afiliados.

Mañana lunes, 11 de Febrero, 54º aniversario de la proclamación de la primera República, la Agrupación Republicana celebrará varios actos.

Dirigidas por D. Isaac Paga-zaurtundua y D. Ambrosio Corrales, quieren poner en escena para dentro de poco la aplaudida obra de Suarez de Deza, «Mi distinguida familia» unas cuantas señoritas aficionadas al arte y hacer el bien a los necesitados. Aplaudimos la idea y estamos ansiosos de aplaudirlas trabajando en las tablas.

El pasado día 1, contrajeron matrimonial enlace en Castro-Urdiales, la agraciada señorita María-Teresa Ibañez y el afamado doctor D. Juan Manguira Villanueva, hijo de nuestra localidad. La boda fué celebrada en la intimidad por el reciente luto de la novia. Nuestras felicitaciones.

Natalicios.—Ha dado a luz felizmente un hermoso infante, doña María Camarero, esposa del cajero del Banco Español de Crédito de esta. Con motivo de tan

fausto acontecimiento, llegó de Salas de los Infantes, doña Valentina García, (madre de la parturienta.) Nuestra enhorabuena.

Se encuentra enfermo de cierta gravedad D. Luis Gómez, Procurador de los Tribunales.

También se halla bastante delicado el Administrador de Telégrafos D. Julio Gómez.

A ambos deseamos un pronto restablecimiento.

—El día 7, cumplió su fiesta onomástica, la señora viuda de Luis del Campo; enhorabuena.

—El día 4 de los corrientes, se dió cristiana sepultura al que en vida se llamó Celestino Apuras, hijo de nuestro concejal señor Apuras.

El acto del sepelio se vió concurridísimo. Reciba su familia nuestro más sincero pésame.

EL BARRILITO
vende puntas de jamón y bocadillos superiores a precios económicos. Especialidad en aperitivos de la casa hechos por

EL BARRILITO
¿Quieres que te haga arrumacos el que quieres con ternura? Perfumes comprar procura en casa de LOS ARACOS.

Sigue la racha de nieves. ¡Cielo Santol qué dolor. Si sigue nevando tanto nos moriremos de horror.

El mejor atractivo para el hombre llámese Antonio, Pepe, Luis o Paco, es contemplar las piernas enmarcadas en las medias bonitas y rayadas que vende baratísimas ARACO.

Se desean corresponsales de este semanario en toda la comarca.

ALMACENES RUIZ BURGOS

En calzados, la máxima garantía
Siempre últimas novedades
Los más grandes surtidos en calzados económicos
Los precios más baratos

ALMACENES RUIZ
PLAZA MAYOR, 19 Y MONEDA, 14



ÚNICAMENTE las máquinas de coser y bordar provistas de esta marca y el nombre de «P. PACHECO» en el brazo, garantizan ser lo mejor de lo mejor en máquinas de coser y bordar. Esta casa no tiene agentes para la venta, trabaja directamente con el comprador, pues lo que ha de ganar el agente, se lo gana el comprador. Por eso yo vendo con una rebaja de SETENTA Y CINCO a CIEN pesetas mis máquinas de coser más baratas que las venden otras casas. Del resultado de mis máquinas nada he de decir; por esta región hay cientos de familias que las están usando y todos estos son mis mejores propagandistas. Vendo a plazos y al contado, dando grandes facilidades para el pago, pues no molesto a mis clientes para el cobro, ellos vienen a pagar cuando pueden. También cambio mis máquinas nuevas por máquinas usadas y pago éstas como nadie. A esos inocentes que andan por ahí desacreditando mis máquinas ante el público, les tengo lástima que sean tan ignorantes que no sepan el respeto que debe tenerse a todo aquél que honradamente trabaje un artículo para ganar de comer. Doy una prima de QUINIENTAS pesetas a esos que desacreditan mis máquinas de coser, siempre que me prueben legalmente que son mejores las que ellos trabajan que la que lleva esta marca y el nombre de «P. PACHECO» en el brazo. Dispongo de gran existencia de correas, aceite, aceiteras, agujas y toda clase de accesorios para toda clase de máquinas de coser, y las cedo con un 30 por 100 más baratas que otras casas. No compréis nada para máquinas de coser sin ver antes mis precios, tanto en máquinas de coser como en toda clase de accesorios para ellas. Precios excepcionales y condiciones especiales. Nadie vende ni mejor máquina ni más económica.

P. PACHECO BRIVIESCA